

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XI.—Número 3.249

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Miércoles 6 de agosto de 1924

El viaje del Presidente por Asturias

(POR TELEFONO)

5, 22:30 h.

En Sama de Langreo

Oviedo.—Al llegar el marqués de Estella a Sama de Langreo, fué recibido en la estación por el Ayuntamiento y numeroso público.

El Alcalde pronunció palabras de cordial bienvenida para el presidente del Directorio y su séquito.

El general Primo de Rivera saludó al laborioso pueblo de Sama de Langreo.

Después visitó las minas de Sotón, bajando a las galerías.

También visitó la fábrica de Electricidad de Sotón y la Duro Feiguera, teniendo para esta última calurosas frases de encomio.

Después regresó a Sama de Langreo, donde almorzó, y a las tres de la tarde marchó a San Ciriaco para visitar la fábrica de loza, en donde recorrió todos los talleres.

En Trubia

Continuó después su viaje el general Primo de Rivera hasta Trubia, realizando una visita muy prolongada a la fábrica de cañones, de la que recorrió todos los departamentos y pidió explicaciones y detalles de algunos trabajos.

Luego se celebró en el Casino una comida, a la que asistió la oficialidad y el general Zubillaga, que pronunció calurosas frases de elogio para el presidente del Directorio.

Este contestó agradeciendo las referidas palabras y manifestando luego que la unión del Ejército es fundamental, para que la labor que realiza sea fructífera.

Las especies que circulan van encaminadas, aunque en vano, a zocobarse esa unión, pues el Directorio aspira que al abandonar el Poder el pueblo se halle convencido que sólo le inspiró la realización del movimiento del 13 de septiembre un fin esencialmente patriótico.

En Avilés

Avilés.—Al llegar el general Primo de Rivera, un grupo de niñas le hicieron entrega de ramos de flores.

En el Ayuntamiento se celebró recepción, durante la cual el Alcalde rogó al general Primo de Rivera que se interesara por la pronta construcción del puerto.

El general Primo de Rivera prometió prestar atención al asunto por ser el criterio del Directorio interesarse por todas las aspiraciones justas de los pueblos.

Después elogió las muestras de cariño y admiración que el pueblo de Avilés ha dado continuamente por el adelantado Pedro Menéndez, y afirmó que los pueblos que saben enaltecer a sus grandes hombres son siempre fuertes y de honda espiritualidad.

De regreso a Oviedo

El general Primo de Rivera, después de visitar San Juan de Noya, Salinas y otros puntos, en donde se celebraron actos en su honor, regresó a las diez de la noche a Oviedo.

En Oviedo

Oviedo.—En el banquete celebrado anoche, que tuvo lugar en el folier del

teatro Campozamor, el Alcalde, después de ofrecer el acto, dijo que el pueblo desea ser atendido cuando acuda a los Poderes públicos.

El Presidente agradeció la entusiasmo acogida que fué objeto en Oviedo y agregó que, durante su recorrido por estas tierras, ha podido comprobar que la región asturiana es un verdadero emporio de la industria y el comercio.

Dijo que serán atendidas las justas aspiraciones de Oviedo porque es deber de todo gobernante atenderlas, y así ha podido demostrarlo el Directorio y lo demostrará en lo sucesivo.

Terminó diciendo que mientras el Directorio cuente con la confianza del pueblo, del Rey y del Ejército continuará gobernando.

Al terminar su discurso el general Primo de Rivera, fué muy ovacionado.

No irá a León

Comunican de León que el Alcalde ha recibido un telegrama del presidente del Directorio, diciendo que no le es posible visitar a esta población por tener en seguida que regresar a Madrid.

En León la población estaba engalanada y dispuesta para recibir al presidente del Directorio y por eso la noticia ha causado decepción.

6, 1:30 h.

En Mieres

Oviedo.—Al llegar a Mieres el general Primo de Rivera, fué recibido por las autoridades y un gran gentío, que lo aclamó.

El general Primo de Rivera marchó en automóvil acompañado del Alcalde al Ayuntamiento, en donde fué obsequiado con un lunch.

El alcalde de Mieres pronunció un discurso de salutación y al mismo tiempo habló de las necesidades de la cuenca minera.

El general Primo de Rivera contestó brevemente y después recorrió la cuenca, conversando con los mineros y recomendándoles concordia y que procuraran aumentar la producción.

En el edificio de la fábrica de Mieres el presidente del Directorio fué obsequiado con un banquete, a los postres del cual el marqués de Villavieja pronunció un patriótico discurso, elogiando la labor del Directorio y exponiendo después la necesidad de que el Gobierno proteja la industria carbonífera.

El presidente del Directorio manifestó que el Gobierno se daba cuenta de la gran importancia que dicha industria tiene, no sólo para Asturias, sino incluso para la independencia económica de España.

El general Primo de Rivera recorrió luego la cuenca minera hasta llegar a Visiego, donde fué recibido entusiastamente.

"Lunch"

En Ujo fué obsequiado en el edificio de la Huelga española con un lunch y luego recorrió el puerto de las Sierritas.

Por la noche regresó a Oviedo y después asistió a una verbena popular que se celebró en la calle de Campomans.

Política exterior

El plan Dawes y la resistencia francesa

Todos los indicios confluyen a que se considere la Conferencia de Londres como semitrascada. Los esfuerzos de Herriot, los buenos deseos de Ramsay MacDonald y la inhibición de algunas de las naciones—Bélgica una de ellas—hondamente perturbadas a consecuencia de esta guerra de la paz, más funesta que la guerra de la guerra, no podrán hacer que se llegue a un acuerdo que sea aceptable, aunque su efecto se considere transitorio. ¿Por qué? Inglaterra y Francia sostienen puntos de vista distintos por el afán de hacer prevalecer intereses que no tienen ningún punto de enlace, una vez que la victoria coronó sus esfuerzos; a Inglaterra no le conviene la ruina, el aniquilamiento de la nación vencida, y a Francia, en nombre de su misión civilizadora, le da miedo no hacer valer sus derechos nacidos al calor de sus esfuerzos por lograr el triunfo y laborar, aunque sea indirectamente, para que Alemania se desembarace de sus dificultades en el exterior que, por lógica consecuencia, habían de revertir al interior en un aumento de la riqueza nacional, en una mayor facilidad de trabajo y, a compás, en que sus ansias expansivas de nuevo se desarrollaran para enlutar otra vez a Europa.

El informe Dawes, admirable por su orientación, no puede convertirse en una obra útil a causa de ser imposible encontrar un término de avenencia para llevarlo a la práctica, es decir, que después de seis años de haberse firmado el tratado de Versalles, después de seis años de estarse diciendo día por día que era la obra del odio más que de la razón, se llega laboriosamente a ese plan formado por los expertos, que tiene tantas dificultades para conseguir una finalidad práctica como las cláusulas inspiradas por Clemenceau en colaboración con Tardieu.

La nación francesa hace bien en no consentir el desenvolvimiento económico de Alemania. Alemania otra vez, volvería a ser de nuevo la Alemania guerrera. Ya en Berlín se habla de la futura guerra y se señala un plazo—el año 1935—para que los campos europeos sean campos de ruina y desolación. Los alemanes, las gentes que piensan y las que sienten, no se recatan para declarar que esta paz es sólo una tregua entre dos grandes guerras. Un pueblo como Francia, que vive para la paz, ¿qué tiene que hacer para que ésta se mantenga? Si Alemania obra con lealtad, el plan Dawes sería admirable; pero Alemania no ve en dicho plan más que la puerta falsa para escapar dignamente del cumplimiento de sus obligaciones.

Esta demostrado que Alemania puede pagar sus deudas, enormemente rebajadas al ponerse en ejecución totalmente el informe de los expertos, principal punto de discusión de la Conferencia de Londres. Pero no creo que Francia llegue a admitirlo, pues de manera automática se comenzaría a evacuar el Ruhr, que es la más firme prenda que posee el acreedor para no ser burlado.

La capacidad económica de Alemania es superior a la de Francia, y lo prueba el valor de su divisa. El mercado vale hoy día tres francos veinte céntimos. Pero no es sólo el tipo de cotización de la moneda; es su resistencia financiera la que importa tener en cuenta para apreciar si Alemania puede pagar o no. El plan Dawes rebaja la deuda alemana, la amortiza gradualmente y distancia los pagos, estableciendo, en consecuencia de su implantación, un régimen metódico para la retirada de las fuerzas de ocupación francesas en la cuenca ruhrina.

Herriot, en nombre de Francia, admite en principio el plan Dawes, pero reservándose el derecho de adoptar sanciones por su cuenta; a esto Inglaterra, que da la mano al grupo bancario que negocia el gran empréstito alemán, se opone resueltamente. Francia tiene razón e Inglaterra también. Francia no puede dejar su seguridad en manos de sus amigos, como Inglaterra no quiere que su dinero esté sujeto a las vicisitudes de la política francesa. ¿Puede haber con intereses tan distintos un punto de coincidencia? Imposible; y esta imposibilidad manifiesta, esta imposibilidad que se evidenció desde la primera entrevista de los dos presidentes en los Chateaux, que se agudizó más tarde en París por las veladas artes de un alto empleado del Ministerio de Negocios Extranjeros, y que no pudo hacer desaparecer el viaje de Ramsay MacDonald, es lo que lleva al fracaso la Conferencia de Londres.

De otro lado la Comisión de Reparaciones se encastilla en un punto de vista exclusivamente suyo y trata de imponérselo a Herriot, extremando aún más las dificultades que embarazan la labor del presidente del Gabinete de Francia, que desea no proseguir por el camino de las intranquilidades, tan frecuentado toda la época del mandato de Poincaré. La Comisión de Reparaciones quiere a toda costa conservar íntegros los derechos que sacó de las empavorecidas manos de los delegados alemanes el día de la firma del Tratado de Versalles. ¿Para qué? Yo creo que cuantos forman dicha Comisión están convencidos, en particular que Alemania no puede pagar la cantidad de marcos que por el mencionado Tratado debe entregar mensualmente a Francia, pero este estado actual de cosas les deja en libertad de mantener la ocupación.

Si Francia, por la imposición inglesa, accede a que el crédito que posee contra Alemania sea disminuido muy notablemente, deba pedir, por lo menos, que los intereses de sus deudas con Inglaterra sean rebajados o que desaparezcan en absoluto. De esto se habla, pero aun atándola más al no poder imponer sanciones libremente en el caso muy probable de que Alemania se resista de nuevo a efectuar los pagos que le impone el plan Dawes, pues de esta manera los grupos bancarios que acuden al empréstito—ingleses y norteamericanos en su mayoría—no pueden temer que las relaciones de Francia y Alemania se rompan al tratar de hacer prevalecer tendencias tan opuestas como las que sustentan las dos naciones hoy más beligerantes en espíritu que lo fueron desde el 1914 al 18.

Si el plan Dawes sea íntegro del forcejeo de Londres, queda aún por saber si serán aprobadas por el Reichstag las leyes necesarias para ponerlo en vigor. Podría suceder que de los acuerdos de la Conferencia se sacara sin visibles deformaciones, gracias a los esfuerzos de Herriot, a las complacencias de MacDonald y a las inhibiciones de Hughes; podría suceder, incluso, que la Delegación alemana lo aceptara, aun sin desfigurarlo, a su conveniencia. Pero el Reichstag ¿lo admitiría? Para enjuiciar hay que tener muy en cuenta su actual composición. El sector nacionalista es muy importante, y no ya si se pronuncia en contra; su simple abstención significaría la derrota del Gobierno alemán, que no podría conseguir los votos de las dos terceras partes, necesarias para la aprobación de leyes de la naturaleza que impone la adopción del plan Dawes.

Si es difícil predecir cuál será el final de la Conferencia, a pesar de haberse discutido pacientemente, por series, a pesar de haberse llegado a la fórmula de arbitraje, es aún más difícil predecir la suerte de lo acordado si llega al Reichstag, que acaso para examinarlo necesitaría que las tropas francesas no permanecieran un momento más sobre el Ruhr. Y en ese caso el fracaso de la Conferencia de Londres sería total.

LUCIANO DE TAXONERA.

ALCALDIA

Entrega de un bastón al alcalde de Badajoz

Una comisión del Comité de la Unión Patriótica de Monterrubio de la Serena, visitó el domingo al alcalde de Badajoz, don Domingo del Solar, para hacerle entrega de un elegante bastón de mando, con puño de oro, como testimonio de afecto y simpatía.

El señor del Solar agradeció profundamente el delicado obsequio del Comité de la expresada Unión Patriótica y se mostró muy complacido del rasgo de dichos señores.

Concejales mudados

El Alcalde, haciendo uso de las facultades que le concede el Estatuto Municipal, ha dispuesto que sean mudados los concejales que, sin causa justificada, dejaron de asistir a la reunión del Pleno del Ayuntamiento, celebrada en la tarde de ayer.

"El Túnel"

Vinos del país, Valdepeñas y Rioja, Gómez Cruzado, botella, 1.50. Teléfono 550.

Si quieres no ser caro, si eres pobre, haz que te vean trabajar.

NOTICIAS DE PROVINCIAS

(POR TELEFONO)

5, 22:30 h.

Una cerrada y un crimen

Zaragoza.—Un telegrama del comandante del puesto de la Guardia civil de Caspillo da cuenta de que en el día de ayer el vecino de aquella localidad Simón Asensio, de cincuenta años de edad, viudo, contra matrimonio con Isabel Martínez, de treinta y cinco años, y los mozos del pueblo dieron una cerrada a los contrayentes.

Simón se asomó a la ventana de su casa y rogó a los mozos que se alejaran, a lo cual contestaron que para dejarle en paz era necesario que les hiciera entrega de 50 pesetas.

Las familias de los novios, que pertenecen a una clase modesta, sólo consiguieron reunir 35 y se los ofrecieron a los mozos, pero éstos no aceptaron diciendo que la cantidad mínima sería de 50 pesetas, y como les dijeran que de esa cantidad no disponían, agudizaron el escándalo y comenzaron a arrojar piedras contra la casa.

Entonces Emilio Asensio, hijo del contrayente y de oficio pastor, salió a la calle esgrimiendo un cuchillo de grandes dimensiones, ante lo cual hubieron varios mozos, pero aquél consiguió alcanzar a uno de ellos llamado Santiago Tovar, de veintiséis años, y le asestó una puñalada en el pecho, produciéndole una herida gravísima.

El agresor se presentó voluntariamente en el Juzgado de Ateca.

Romanones

San Sebastián.—Ayer estuvo unas horas en esta ciudad el conde de Romanones, en unión de varias personas de su familia.

Cavalcanti

San Sebastián.—Llegó a esta capital el general Cavalcanti, donde pasará varios días al lado de su familia, y pronto regresará a Santander.

La vuelta a España en aeroplano

San Sebastián.—Han marchado a Zaragoza, desde donde continuarán a Barcelona, los aviadores que realizan en aeroplano la vuelta a España.

Los héroes de Santiago y Cavite

Cartagena.—Solamente fueron depositadas coronas y ramos de flores en el monumento a los héroes de Santiago y Cavite por los marinos italianos que han venido en el *Aménco Vespucci*.

Se cruzaron discursos entre el comandante del barco italiano y el capitán general del departamento, los cuales coincidieron en ensalzar a los gloriosos marinos que tan heroicamente supieron comportarse.

Un conflicto

Logroño.—Los dueños de las fábricas de conservas de Calahorra, han acordado rebajar el jornal a las mujeres que tienen empleadas.

Estas protestaron contra el acuerdo y en actitud tumultuosa se reunieron en la plaza de Raso, siendo necesaria la intervención de la fuerza pública para apaciguar los ánimos.

El delegado gubernativo ha prohibido que por las calles circulen grupos de más de tres personas y ha adoptado otras medidas encaminadas a garantizar el orden público.

El ministro de España en Cuba

Gijón.—El señor García Coli, ministro de España en Cuba, ha llegado a esta ciudad, acompañado del redactor del *Diario de la Marina*, don Francisco Marzal.

En automóvil marcharon a Pasajes y Salinas y regresaron por la noche. Mañana serán obsequiados con un banquete, organizado por la colonia cubana.

6, 1:30 h.

El presupuesto provincial

Palma de Mallorca.—Se ignora si aún no ha sido resuelto el proyecto de presupuesto de la Diputación provincial, pero se dice que si el Gobierno no lo aprueba todos los diputados provinciales presentarán la dimisión.

Una petición

Almería.—La Cámara de Comercio ha elevado un escrito al Directorio pidiendo que sea modificado el decreto sobre la circulación por carretera.

Mosca de los parales

Almería.—El Gobierno de los Estados Unidos de América ha anunciado que enviará a esta capital a un etnólogo para comprobar si tienen eficacia las medidas profilácticas que se ponen en práctica para alejar a la mosca de los parales.

Detención

Sevilla.—Ha sido detenido el secretario del Ayuntamiento de San Nicolás del Puerto a consecuencia de la visita de inspección realizada por el delegado gubernativo.

Calor

Sevilla.—Hacia un calor insoportable. Durante el día de hoy la temperatura ha sido de 52 grados al sol y 43 a la sombra.

Accidente

Sevilla.—En la carretera, a consecuencia de un accidente automovilístico, resultó con heridas graves José Salinas.

El príncipe de Abisinia

Sevilla.—Se encuentra nuevamente en esta capital el príncipe de Abisinia, que se haya estudiando las normas de gobierno y procedimientos políticos de España.

Traslado de restos

Avilés.—Se preparan grandes fiestas con motivo del traslado de los restos mortales del adelantado Pedro Menéndez.

Entre otros actos se verificará una velada homenaje en el teatro Palacio Valdés, en la que tomará parte el ex ministro señor Golcochea.

Vendrán fuerzas militares, autoridades y personalidades que han sido invitadas con tal objeto. La población será engalanada con banderas norteamericanas y españolas.

Pero ya no se hará nada

León.—El recibimiento que en esta capital iba a tributársele a Primo de Rivera, seguramente sería muy entusiasta.

Se tenía proyectado que una caravana de automóviles fuera hasta el puerto de Pajares para venir acompañando al presidente del Directorio y asimismo se había acordado celebrar un gran banquete en el teatro Principal.

Por eso la noticia de que por ahora el general Primo de Rivera no puede venir a León, ha causado gran contrariedad.

Sobre un ferrocarril

Oviedo.—Una comisión en la que estaban representados 45 Ayuntamientos de Asturias y León, expresó al general Primo de Rivera el deseo de que se proceda a la construcción del ferrocarril de Pravia a Cargas.

El general Primo de Rivera ofreció atender los deseos de los comisionados, y dijo que ya estaba enterado del proyecto de construcción de ese ferrocarril por haberle informado de ello el general Vivón.

Unión Patriótica

El Ferrol.—La Unión Patriótica se propone realizar diversos actos para festejar el aniversario del movimiento de 13 de septiembre.

Se cree que en esa fecha podrá asistir el subsecretario de Gobernación, general Martínez Ando.

Material de guerra

El Ferrol.—El *España* número 3 ha salido para Cádiz llevando material de guerra.

Carreras de bicicletas

Bilbao.—Por el Club Deportivo se está haciendo una recopilación de las observaciones hechas por varios deportistas acerca de la cronometración de las carreras de bicicletas.

En una nota facilitada se dice que el Jurado oírá también a los jugadores comprendidos en la clasificación del 1 al 17.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Badajoz, el mes, pesetas 2.00
Fuera de la capital, trimestre... 7.00

Concurso literario

La Agrupación Acci, de Cádiz, ha convocado un concurso para la colaboración en el libro *Antología de poetas inéditos*, próximo a publicarse. Las poesías, que no excederán de veinte versos, se remitirán en cuartillas escritas a máquina o en letra muy clara por un solo lado, antes del 20 del actual, al secretario de dicha Agrupación don Ramón Morales López, abogado, Zorrilla, número 5, Madrid.

Se otorgará un premio consistente en una medalla de oro al autor de la mejor poesía que se publique.

LEA USTED TODOS LOS DIAS

CORREO DE LA MAÑANA

El Directorio

(POR TELEFONO)

5, 22:30 h.

El Rey y Primo de Rivera regresan a Madrid el día 7

A la hora de costumbre se reanterior esta mañana en Consejo los vocales del Directorio, bajo la presidencia del marqués de Magaz.

La reunión terminó a las dos de la tarde y asistieron el subsecretario del departamento de Guerra, que sometió a la resolución de los consejeros varios asuntos de trámite.

También asistió el subsecretario de Trabajo, que dió cuenta de un proyecto de modificación del reglamento de las Sociedades mercantiles.

Manifestó el general Vaitespinosa al salir que el marqués de Estella regresará a Madrid en la mañana del día 7, y el mismo día y una hora después, regresará el Rey.

El escalafón de los catedráticos de Institutos

La *Gaceta* inserta una disposición diciendo que se publique con carácter provisional el escalafón del profesorado de los Institutos nacionales de Segunda enseñanza.

Los arquitectos

Se han dado órdenes para que se conceda licencia a los arquitectos siempre que las necesidades del servicio lo permitan, para que puedan asistir al Congreso Nacional de Arquitectos

que se celebrará en Santander.

Firma del Rey

El Rey ha firmado varios decretos de la Presidencia resolviendo cuestiones de competencia suscitadas entre gobernadores y jueces.

Del Ministerio de Estado ha sido firmada la carta dirigida al presidente interino de la República helénica, contestando a la comunicación de éste dando cuenta de haberse posesionado del cargo.

Los pobres pueden adquirir las medicinas en las farmacias que deseen

Don Antonio del Solar y Taboada, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que habiendo empezado a regir los nuevos presupuestos para el ejercicio de 1924-25, todos los vecinos inscritos en el padrón de pobres de esta excelentísimo Ayuntamiento pueden adquirir las medicinas en cualquier farmacia de esta ciudad mediante la presentación de la receta del médico de la Beneficencia municipal de su distrito.

Badajoz a 4 de agosto de 1924.—Antonio del Solar y Taboada.

Ayuntamiento

Ayer se reunió el Pleno en sesión extraordinaria

Los que asisten En sesión extraordinaria se reunió ayer el pleno de la Corporación municipal...

Empezó la sesión A las ocho de la noche declaró abierta la sesión la presidencia...

De presupuestos El señor interventor da lectura de un oficio del delegado de Hacienda...

La modificación de las Ordenanzas municipales El señor Alcalde dice a la Corporación que tres señores han solicitado autorización para instalar en diversos puntos de la capital depósitos surtidores de gasolina...

El señor Zamora propone que deben estudiarse las Ordenanzas de Madrid y Barcelona, donde está muy detallada la forma en que se hacen estas concesiones...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

El señor Zamora dice que cree que hay más peligro no concediendo estos depósitos, toda vez que es difícilísimo vigilar estrechamente los garages, y fácilmente puedan burlar esta vigilancia...

El señor Zamora propone que deben estudiarse las Ordenanzas de Madrid y Barcelona, donde está muy detallada la forma en que se hacen estas concesiones...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

El señor Zamora dice que cree que hay más peligro no concediendo estos depósitos, toda vez que es difícilísimo vigilar estrechamente los garages, y fácilmente puedan burlar esta vigilancia...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

El señor Zamora dice que cree que hay más peligro no concediendo estos depósitos, toda vez que es difícilísimo vigilar estrechamente los garages, y fácilmente puedan burlar esta vigilancia...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

El señor Zamora dice que cree que hay más peligro no concediendo estos depósitos, toda vez que es difícilísimo vigilar estrechamente los garages, y fácilmente puedan burlar esta vigilancia...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

El señor Zamora dice que cree que hay más peligro no concediendo estos depósitos, toda vez que es difícilísimo vigilar estrechamente los garages, y fácilmente puedan burlar esta vigilancia...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

El señor Zamora dice que cree que hay más peligro no concediendo estos depósitos, toda vez que es difícilísimo vigilar estrechamente los garages, y fácilmente puedan burlar esta vigilancia...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

El señor Zamora dice que cree que hay más peligro no concediendo estos depósitos, toda vez que es difícilísimo vigilar estrechamente los garages, y fácilmente puedan burlar esta vigilancia...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

El señor Zamora dice que cree que hay más peligro no concediendo estos depósitos, toda vez que es difícilísimo vigilar estrechamente los garages, y fácilmente puedan burlar esta vigilancia...

El señor Zamora insiste en que se aplique este asunto hasta estudiar las Ordenanzas de Madrid y Barcelona en oposición al informe de la Comisión de Fomento...

NOTICIAS DE MARRUECOS

(POR TELEFONO)

5. 22 30 h.

(POR TELEFONO)

En Arbaa y Dar Acoba

Tetuán.—Se nota gran actividad en los campamentos del zoco Arbaa y de Dar Acoba, hallándose estratégicamente distribuidas las fuerzas para contener al enemigo numeroso que se observa concentrado en las proximidades...

El batallón de las Ordenes militares ha pedido refuerzos.

El general Riquelme ha sido encargado del mando de las fuerzas del zoco Arbaa, y el general Serrano del mando de las fuerzas de Xauen.

Intento de asalto Melilla.—Dicen de Chafarinas que unos desconocidos intentaron asaltar la casa de un oficial del Ejército.

El asistente del oficial la emprendió a tiros con los asaltantes y consiguió ponerlos en fuga.

La cruz de Beneficencia Melilla.—Se ha pedido la cruz de Beneficencia para el general García Aldave.

La censura Melilla.—Ha sido encargado de la censura para la Prensa el comandante señor Alvarez de Sotomayor.

En la zona francesa Melilla.—Se reciben confidencias

del campo enemigo dado cuenta de que en la zona francesa existen concentraciones de rebeldes en los altos de Urda, que hacen frente a las tropas de aquella zona.

En la acción de las tropas francesas contra los rebeldes intervienen varios indígenas notables, entre los cuales figura un antiguo lugarteniente del Róghi.

Fortificaciones Melilla.—Las baterías de Tayudait realizan servicios para proteger los trabajos de fortificación que efectúan nuestras fuerzas en aquellos lugares.

La aviación Melilla.—Una escuadrilla de aviación, al mando del comandante Rueda, realizó vuelos sobre el campo enemigo sin que ocurriera novedad.

6. 1'30 h. Parte oficial Las noticias oficiales de Marruecos facilitadas hoy a la Prensa, dicen lo siguiente.

Zona Oriental.—Al regresar de un bombardeo un aparato Napier, número 70, tripulado por los capitanes Ferrero y Laperuta, chocó durante el aterrizaje con la línea telegráfica y cayó violentamente a tierra, quedando destrozado y resultando heridos menos graves ambos oficiales.

Zona Occidental.—Sin novedad.

INFORMACIONES DE ACTUALIDAD

GRANJA DE TORREHERMOSA

De la Alcaldía

Granja, 4.—Anoche al recibirnos el señor De la Gala Llera en su despacho oficial de la Alcaldía para hacer nuestra acostumbrada información, nos manifestó que en aquel preciso instante acababa de celebrar una nueva reunión con los carniceros de la localidad para ver la manera de conseguir por todos los medios legales la baja en el precio de la carne, teniendo respecto a este asunto que participamos que habíamos conseguido al fin su propósito.

Hay sería expuesta al público en las tablas de las carnicerías el nuevo precio de este artículo con la considerable rebaja establecida por kilogramo.

También nos participó nuestra primera autoridad administrativa que para esta noche tenía convocados a los panaderos, con objeto de cambiar impresiones sobre la subida que quiere dársele al precio del pan, pues aunque esta subida será irremediable, es propósito de nuestro señor Alcalde que no lo sea todo lo elevada que pretenden los panaderos.

Así, pues, nos participó el señor De la Gala Llera que estudiaría detenidamente este asunto, para ver la manera de conseguir su propósito.

Por último, dijimos el Alcalde que hoy se reuniría en sesión la Comisión Permanente, para examinar, entre otras cosas, el programa que la Comisión de festejos designada por este Ayuntamiento ha confeccionado para nuestra próxima feria de septiembre.

El acto de la Unión Patriótica de Berlanga Contestando a las insistentes preguntas de algunos lectores de este diario sobre la información que esperaban hicieramos del acto de la Unión Patriótica celebrado en Berlanga, pues que asistimos a él con carácter de corresponsal informativo, tenemos el sentimiento de participarles que la obligada ausencia de dicho acto fue enviada por correo a la redacción con fecha 29 del pasado julio. Que no habiendo sido publicada aún en el periódico, hemos preguntado a nuestro director la causa de ello. Y que nuestro director nos comunica que hasta la fecha aún no ha llegado a la redacción la crónica a que aludimos.

Lo inoportuno y extemporáneo que sería ya enviar una nueva información del referido acto del que aun entre paréntesis hemos de decir que resultó brillante y solemne en extremo, nos impidió dar exacto cumplimiento a nuestro cometido. Sirvan pues estas líneas de justa explicación a cuantos llámense interesados en el caso y vayan en ellas al propio tiempo nuestra más sincera gratitud para el Comité de la Unión Patriótica de Berlanga y muy especialmente para el activo y dignísimo secretario del mismo, don Santiago Rablo, por las inmerecidas atenciones de que durante nuestra estancia en aquel pueblo nos hicieron objeto.

A los señores presidente de la Unión Patriótica de este pueblo, don Federico de Tena de la Rubia, alcalde del mismo don Francisco de la Gala Llera, y culto abogado y propietario don Ernesto de la Gala Llera, a quienes debimos la atención de habernos facilitado hacer cómodamente el viaje por brindarnos un asiento en el automóvil que ellos precisaron, nuestra gratitud también más sincera.

Y por último, un aplauso muy entusiasta para los organizadores y elementos que tomaron parte en el mencionado acto, donde de manera tan elocuente y viva se hicieron vivas protestas de amor a España, al Directorio y al ferrocarril y benemérito partido de la Unión Patriótica.—V. Abarado Posa.

Retiro obrero obligatorio El día 29 del pasado julio llegó a esta población, procedente del inmediato pueblo de Villalba de los Barros, el inspector regional de la Caja de Previsión social extremeña, don Manuel Saavedra, para implantar en esta localidad el Retiro obrero obligatorio.

El señor Saavedra, acompañado del señor alcalde, don Francisco Matamoros, con quien le une antigua amistad, y previa citación al efecto, reunieron en el salón de sesiones del Ayuntamiento a las personalidades más salientes de la población, a las que, como patronos, les dio cuenta de la misión que allí les traía, que no era otra que dar cumplimiento al Real decreto de 11 de marzo de 1919, al reglamento de 21 de enero de 1921 y demás disposiciones referentes al Retiro obrero obligatorio.

El señor Saavedra, con la sencillez y claridad en el habitual, demostrando un completo dominio de estas cuestiones, explicó a los reunidos el alcance y significación social del Retiro obrero, obra de pacificación y armonía entre el capital y el trabajo, primer jalón de otras reformas que han de encaminadas a solucionar el payosco problema social que tanto preocupa a los estadistas de todos los países.

El señor Saavedra fue escuchado con profunda atención por todos los reunidos, los que dando pruebas de verdadero altruismo, declararon con nobleza el número de obreros permanentes que cada uno de ellos sostiene, prestandose sin regatear al resquebrajamiento de la forma propuesta por el señor inspector para que el Retiro obrero obligatorio quede establecido desde ahora en esta localidad.

A las diez de la noche del mismo día, acompañado también del señor Alcalde y otros amigos, fué el señor Saavedra al Centro obrero La Heroína, en donde había numeroso auditorio de trabajadores deseados de escucharle. Hecha la presentación obligada, en tono familiar, sin puros oratorios, demostró a los obreros agrícolas la utilidad y conveniencia que para ellos supone el Retiro obrero, expartándoles a que contribuyan con sus cotizaciones voluntarias a mejorar el retiro cuando ya, inútil para el trabajo, tengan necesidad de amparo y protección, que ellos mismos se pueden crear si con tiempo piensan en su porvenir.

Expuso el señor inspector con claridad y precisión las tres finalidades que el obrero puede encaminar sus aportaciones voluntarias: mejorar la pensión al llegar la edad del retiro, anticipar esa edad o constituir un capital herencia para que a su fallecimiento lo recoja su familia, pudiendo el trabajador, a su voluntad, escoger cualquiera de estas aplicaciones.

Prometió el señor Saavedra enviar unas cuartillas divulgadoras del régimen de mejoras publicadas por el director de la Caja de Previsión Social Extremeña, don León Leal, asegurándonos que de su lectura obtendrán un gran provecho si obran con arreglo a las instrucciones y consejos que en ellas se les da.

Don Manuel Saavedra fué escuchado con profunda atención por el numeroso auditorio y despidió por la Junta directiva de la Sociedad obrera con gran afecto y atenciones, teniendo fundados motivos para creer que su labor será fructífera en esta población.

Al siguiente día por la mañana marchó para Badajoz a descansar de las muchas fatigas que le proporcionó este verdadero acostado de mejora social.—Corresponsal.

Desde Aceuchal Retiro obrero obligatorio

El día 29 del pasado julio llegó a esta población, procedente del inmediato pueblo de Villalba de los Barros, el inspector regional de la Caja de Previsión social extremeña, don Manuel Saavedra, para implantar en esta localidad el Retiro obrero obligatorio.

El señor Saavedra, acompañado del señor alcalde, don Francisco Matamoros, con quien le une antigua amistad, y previa citación al efecto, reunieron en el salón de sesiones del Ayuntamiento a las personalidades más salientes de la población, a las que, como patronos, les dio cuenta de la misión que allí les traía, que no era otra que dar cumplimiento al Real decreto de 11 de marzo de 1919, al reglamento de 21 de enero de 1921 y demás disposiciones referentes al Retiro obrero obligatorio.

El señor Saavedra, con la sencillez y claridad en el habitual, demostrando un completo dominio de estas cuestiones, explicó a los reunidos el alcance y significación social del Retiro obrero, obra de pacificación y armonía entre el capital y el trabajo, primer jalón de otras reformas que han de encaminadas a solucionar el payosco problema social que tanto preocupa a los estadistas de todos los países.

El señor Saavedra fue escuchado con profunda atención por todos los reunidos, los que dando pruebas de verdadero altruismo, declararon con nobleza el número de obreros permanentes que cada uno de ellos sostiene, prestandose sin regatear al resquebrajamiento de la forma propuesta por el señor inspector para que el Retiro obrero obligatorio quede establecido desde ahora en esta localidad.

A las diez de la noche del mismo día, acompañado también del señor Alcalde y otros amigos, fué el señor Saavedra al Centro obrero La Heroína, en donde había numeroso auditorio de trabajadores deseados de escucharle.

Un suicidio Realiza sus fatales propósitos arrojándose a un pozo

Las primeras noticias Bien temprano comenzaron a circular ayer rumores de que de su domicilio, sito en la calle Afilgidos, número 47, había desaparecido, durante la noche anterior, uno de sus habitantes, en circunstancias un poco sospechosas.

Manifestaciones de los vecinos Los vecinos de la mencionada casa de la calle Afilgidos, señalada con el número 47, la cual es de las denominadas de vecindad, dicen que el hombre suicida se llamaba Elías Rico Moléndez, de treinta y nueve años de edad, y habitaba él solo una habitación de la casa.

La noche de autos La noche anterior al día en que ocurrió este suceso se hallaba en casa desde una hora relativamente temprana.

A su llegada penetró en la habitación que ocupaba, en el interior de la cual permaneció pocos momentos, habiendo dejado allí la soga que usa en su oficio.

Cuando salió cerró con llave la puerta, la cual guardó en uno de los bolsillos del pantalón.

Después tomó asiento en el pasillo y se dispuso a fumar un cigarrillo. Cuando esto ocurría sería la media noche, aproximadamente.

Los demás vecinos suyos se dispusieron a retirarse a descansar y él continuó en el mismo sitio.

A la mañana siguiente En la mañana de ayer, al levantarse, los vecinos observaron que diversas prendas de Rico se hallaban esparcidas, en desorden, por el patio de la casa.

En una de las alpargatas estaba introducida la llave de la puerta de la calle. En el suelo se encontraban también la gorra y el cinturón que usaba el suicida.

Sospechando los vecinos que Rico pudiera haberse arrojado al pozo, por que no aparecía por parte alguna del domicilio, fueron a avisar al padre de éste, llamado Julián Rico, que tiene su morada en la calle de Martín Casado.

El Julián, que ejerce el mismo oficio que tenía su hijo, se presentó en la casa de la calle de Afilgidos a las diez de la mañana, aproximadamente, y en vista de las manifestaciones y sospechas que abrigaban la vecindad acerca de lo que le hubiera podido ocurrir a su hijo, decidió ir a dar cuenta a la Policía de cuanto sucedía.

Diligencias policíacas Después que Julián Rico se hubo personado en la Comisaría de Vigilancia y referido lo que nosotros llevamos dicho, algunos agentes se trasladaron al lugar del suceso para dar comienzo a la instrucción de las primeras diligencias.

En vista de que el pozo, a donde parece que el desaparecido se había

arrojado, tenía el agua una gran profundidad y no podía verse bien en interior, se pasó aviso al juez.

Immediatamente se personó en aquel lugar la autoridad antes referida, quien ordenó que se rastrieara el pozo para ver si el cadáver aparecía.

Después de un buen rato empleado en este menester, pudo ser extraído el cadáver del infortunado suicida, que, al parecer, llevaba ya en el agua bastantes horas a juzgar por el estado en que su cuerpo se encontraba.

Es trasladado el cadáver al Depósito En el momento de ser extraído del fondo del pozo le fueron registradas las ropas al cadáver, en las cuales no se halló documento alguno de interés, y mucho menos alguno en que refiera los móviles que le habían impulsado a tomar tan fatal resolución.

Según más tarde nos pudimos enterar, apenas si sabía el interfecto poner su nombre.

En uno de los bolsillos del pantalón llevaba la llave de su habitación.

Después el juez ordenó que fuese trasladado al Depósito judicial, lo que se verificó a las dos de la tarde para que le fuera practicada la autopsia.

Rara coincidencia Algunos mozos de cordel, compañeros del finado, a quienes tuvimos ocasión de interpellar, nos manifestaron que, precisamente en el día de ayer, hacía un año que Rico había sufrido un ataque de parálisis.

Desde aquel momento, Elías, que había tenido una fuerte contusión, estaba padeciendo mucho y creen que tal vez esa padecimiento, unido al vicio de la bebida que le tenía dominado por completo, como más arriba decimos, hayan sido las causas que le impulsaron a poner en práctica sus tristes designios.

No pudo ser accidenta Por el existiera duda acerca de si lo ocurrido podría ser o no debido a un suicidio, conviene saber que el brocal del pozo es lo suficientemente alto para que nadie pueda caerse a él si, intencionalmente, lo pretende.

Además, el cigarrillo a medio consumir que se encontró junto al sitio en que se había sentado la noche anterior, demuestra que puso en ejecución sus propósitos inmediatamente después de haberse quedado solo, y quizás encendió aquél con intención nada más de dar tiempo a que sus convencios se retiraran a descansar.

Los vecinos no se dieron cuenta de nada No obstante, según parece, haberse arrojado al pozo el suicida poco después de haberse quedado solo, los vecinos manifestaron que nada habían oído.

También dijeron que no se dieron perfecta cuenta de si la noche del día 4 había acudido a casa en estado de embriaguez.

Elías Rico era soltero y de carácter bondadoso y estable frato.

La determinación que tomó sorprendió a cuantos lo conocían, puesto que no dejó nunca traslucir que abrigara tales designios.

NOTICIAS PORTUGAL

Un banquete Lisboa.—Un grupo de amigos y admiradores obsequió ayer con un banquete al ilustre escritor señor Costas de Nearchas, cónsul de Grecia en Lisboa.

A la hora del champán se pronunciaron elocuentes brindis.

Noticias falsas Lisboa.—El embajador de España en Portugal, don Alejandro Pradilla, ha facilitado a los representantes de la Prensa la siguiente nota, de acuerdo con un telegrama del Directorio militar:

Las noticias alarmantes que publican algunos periódicos sobre la situación de la zona española de Marruecos, son falsas. Los comerciantes extranjeros continúan efectuando sus importaciones, no existiendo en Tetán ninguna peligro que pueda justificar el retraimiento del comercio extranjero.

Cuatro chalupas francesas apresadas Lisboa.—El cañonero Rengo apresó estos últimos días cuatro chalupas francesas que se encontraban efectuando operaciones de pesca en las aguas jurisdiccionales portuguesas.

Antigua Academia Vega.—Carreras militares, por don José Vega, capitán de la Guardia civil, y don Manuel Mendicuti, capitán de Ingenieros, Badajoz.

Se ofrece ama de cría joven. Razón, Jarrilla, 19.

Despacho de escritorio.—Se vende uno en buen uso. Darán razón, Garego Extremeño. Calle de Gabriel, número 50.

Bar-Lock.—Máquina de escribir de fabricación inglesa; la mejor y más económica. Pidan catálogo y nota de precios a don Pedro Palencia, Limón, número 8, segundo. Madrid.

Se hacen trabajos de herrería y cerrajería y arreglo de máquinas, a precios económicos. Vicente Barrante, 25.

Se vende una panadería en la calle Sepúlveda, números 13. 15 y 17. Paratratar, Bravo Murillo, 13, bajo.

Casa de Baños. Vasco Núñez, 26.

Vinos, blancos y tintos, superiores, de mesa, 8 pesetas los 16 litros. Cansado, 34.

Cuerpos de arado castellano, a 2 pesetas; rejas de acero, a 3'50, y formones de idem, a 5'50. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Segadoras-atadoras «Moline» Adriaens; trenes de trilla «Clayton»; piezas de recambio, precios de costo. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Antonio Ortiz (zapatero), Correidores, 11. Medias suelas para caballero, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

DR. RANCIER-CORTES DONCEL MÉDICO-DENTISTA CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 4 A 7 Arias Montano, 30, pral. Badajoz TELEFONO 445

El Sótano Fábrica de gaseosas.—Venta de embutidos y tocinos del país Doctor Lobato, número 9

Jamón del país solo magro, el kilo..... 14 00 pesetas

Morcilla, el kilo..... 5 00

Sifón de agua de seitz..... 0 10

Gaseosa, docena..... 2 00

ALMACEN DE PAPEL Y OBJETOS DE ESCRITORIOS AL POR MAYOR

ERNESTO GIMENEZ MORENO

Huertas, 16 y 18.—Teléfono 1.074.—Madrid

GRAN FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS

ALUMBRADO POR GASOLINA

ACADEMIA POSTAL

OFERTAS QUE SE HACEN

En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscriptores de este periódico.

Los que no sean suscriptores y deseen anunciar en este lugar, por cada inserción abonarán a razón de 25 céntimos la línea.

Badajoz.—Don Ramón Montero de Rápidoz, de Badajoz, tiene a la venta: Un gallo y dos pollos adultos Plymouth Rock barrados.

Tres gallos Orpington blancos. Dos gallos Rhode Island rojos. Tres pollos adultos Orpington lechones.

—Don Ricardo Carrasco vende 300 hectolitros de vino dulce y otra cantidad de vino seco. También vende 50 hectolitros de sangre superior.

—Don Salvador Treviño tiene a la venta plantas grandes de marzales, gallos, gallinas Legoras blancas, un gallo Rhode Island y vacas de raza holandesa pura.

—Don Amegoz Saizpérez vende una molinera completa para molinos de aceite. Seis Sísarado, 7.

—Don Rafael Trujillo Campos tiene a la venta un gallo y una gallina de la raza Orpington, blanco, y otro gallo y otra gallina de la raza Orpington, leonado, 16 gallinas y dos gallos seleccionados de la raza castellana negra. Para tratar, con dicho señor, en la calle Romero de Castilla, 26, bajo.

ACEITE DE OLIVA Superior, con menos de cinco grados de acidez, se vende al detall en casa de Gervas. Salmerón, 56, principal. Teléfono 281.

Bodegas de la plaza de San José, número 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 442

Doctor P. Piquero

OCLISTA MEDICO MILITAR

Aambia, número 26.—MERIDA

COMPRO y vendo marabes. J. Roa

Meléndez Valdés, 27. Teléfono 538.

DOCTORES GARCIA HERRERO

PIEL, VENEREO SIFILIS

Plaza la Constitución, 2 pral.—BADAJOZ

Teléfono 587

NOTICIAS VARIAS

(POR TELÉFONO)

Madrid, 5 22 30 h.

Esta mañana se produjo un incendio en un almacén de maderas de la carretera de Aragón.

Dado lo combustible de la materia las llamas adquirieron rápidamente grandes proporciones y aunque el servicio de incendios acudió en seguida, no fué posible evitar que al almacén quedara destruido.

No obstante se consiguió que las llamas no se propagaran a edificios próximos.

Los pérdidas son considerables. No ocurrieron desgracias personales.

Descubrimiento de una lapida. Mañana se verificará el acto de descubrir en el pueblo de Las Mesas, de la provincia de Cuenca, una lapida en honor del general Aguilera.

Con este motivo se celebrarán diversas fiestas y un banquete, al que ha prometido asistir el señor Aguilera.

El nuevo régimen ferroviario. El Consejo de Administración de la Compañía de Ferrocarriles del Norte ha celebrado una reunión, para ocuparse detenidamente del reciente decreto sobre el nuevo régimen ferroviario.

En días sucesivos continuarán las reuniones.

A Madrid marcharon, después de celebrada la reunión, varios consejeros y el secretario general.

El Rey no irá a Panticosa. El marqués de Mages manifestó que el Rey había aplazado la visita a Panticosa por tener el propósito de encontrarse en Madrid el día 7.

Fallecimiento. Ha fallecido en Madrid don Manuel Sáenz de Quijano, que fué subsecretario de Gobernación en algunos Gobiernos conservadores.

6, 1'30 h.

Los socialistas y la política. El diario de Madrid El Socialista publica un artículo en el que dice que desde hace varios días vienen circulando determinados rumores sobre la actual situación política y que nada dirían a no ser por establecerse supuestas relaciones con determinadas personas de significación en el partido.

Agrega que hacen constar que el partido socialista sigue sosteniendo su conocida actitud política, y continúa pensando respecto a la forma de Gobierno, como antes del 13 de septiembre, y por consiguiente, no puede tener fundamento cuando se diga de colaboraciones, pues el criterio de los socialistas es firme y quedó perfectamente determinado en el último Congreso del partido.

Suceso en un vagón de un tren expreso. Hoy se han tenido noticias en Ma-

dríd de un suceso que ocurrió en la madrugada del sábado al dominico en un vagón del tren expreso de Cartagena.

En un vagón de segunda clase iban dos marineros, un caballero y un individuo que estaba al lado de aquél.

Cuando el caballero se hallaba dormido, uno de los marineros observó que el individuo que estaba al lado de aquél, bajó el sombrero de paja una de las manos, al mismo tiempo que con el sombrero tapaba el costado del hombre que dormía.

Entre las estaciones de Menaya y las Rodas la luz se apagó de pronto, pero no obstante el marino pudo aprehenderse de la maniobra del sujeto, y para que éste le realizara totalmente fingió dormir también, hasta que de repente el caballero que dormía se despertó y dió muestras de sobresalto.

Entonces el sospechoso trató de trasladarse a otro departamento, pero el marino lo detuvo al mismo tiempo que le preguntaba al caballero si le habían robado algo.

El caballero observó que tenía la americana cortada e igualmente el chaleco a la altura de la parte inferior de un bolsillo en cuyo interior llevaba la cartera, de la cual aún no había sido despojado.

El individuo dió una fuerte tirón para desahucarse del marino y quiso arrojar por la ventanilla, pero éste, ayudado por su compañero, lo detuvo.

El ladrón hizo uso de una navaja para agredir a los marineros, que lo sujetaban fuertemente por la americana, y a uno de ellos le infligió algunas heridas; pero en esto llegaron un aferrado de Marina, un policía y la pareja de la Guardia civil y ataron a dicho sujeto, que se hallaba desvanecido a consecuencia de un golpe en la cabeza que le dió con una bota uno de los marineros cuando éstos intentaban reducirlo.

El detenido fué llevado hasta Alcazar de San Juan, en donde el alférez reclamó sus fueros, ya que la detención la practicaron los marineros.

El sospechoso declaró que se hallaba fichado en la Jefatura de Policía de Barcelona, y parece que se dedicaba, en unión de otros individuos, a realizar robos en los trenes.

Se asegura que en esta ocasión operaba de acuerdo con otro individuo llamado Juan José, cuyo apellido se ignora, que fué el que cortó la tubería de gas.

Las fuerzas de la Guardia civil practican gestiones para detener al cómplice.

La "Corres." El personal perteneciente al periódico La Correspondencia de España ha presentado una demanda contra dicho periódico para que se le abonen los salarios que se les adeudan.

La Correspondencia ha suspendido su publicación hace algunos días, al parecer con carácter definitivo.

DEPORTES

La Federación extremeña de Sociedades de fútbol

Los periódicos de Cáceres dan cuenta de las gestiones realizadas en aquella capital por el presidente y el vicepresidente del Club Deportivo Extremeño, de Badajoz, señores Medina, Rocio y Lobo, cerca del Deportivo Cacereño para fijar las bases de organización de la Federación extremeña de Sociedades Deportivas.

Parece que la constitución de este organismo regional es ya un hecho, pues los elementos de Cáceres han acogido con simpatía y entusiasmo el proyecto y es muy probable que todo quede ultimado en la asamblea que se celebrará en Badajoz el día 15 del corriente mes de agosto.

En la reunión celebrada el lunes en Cáceres se acordó invitar por ambos Clubs a los delegados de las Sociedades de las respectivas provincias y en cumplimiento de este acuerdo, ya se ha circulado a todos la siguiente carta, que firman los presidentes del Club Deportivo Cacereño y del Club Deportivo Extremeño:

«Teniendo el decidido propósito de fundar la Federación Regional Extremeña de Clubs de Balompié, y no dudando que tanto usted como la Sociedad de su digna presidencia querrá cooperar para el mejor éxito de tan necesaria Institución a fin de que nuestra región pueda figurar en día no lejano en el lugar que le corresponde, nos permitimos invitarle a una reunión que se celebrará en Badajoz el día 15 de agosto, a las doce del mismo, para designar la ponencia que se encargue de confeccionar el reglamento y preparar la arambles de constitución y designación de su Junta directiva.

A la par mucho nos congratula manifestarle que para conmemorar esta conmemoración deportiva, en la tarde de dicho día celebrarán un encuentro nuestros dos primeros equipos en el campo de Santa Marina, de Badajoz, encuentro que, gustosos, veríamos honrado con su presencia.

Aprovechamos esta ocasión para ofrecerle el testimonio de nuestra consideración y aprecio, así como cuanto de nuestros respectivos Clubs les sea necesario.

NOTA.—No es obstáculo para su asistencia a la asamblea el que esa Sociedad no esté en ese día legalmente constituida.

Sólo rogáramos a usted que la representación que le confiera su Sociedad sea lo suficientemente amplia y esté debidamente autorizada por los elementos deportivos de esa.

SE VENDE juego motor gasolina de tres y medio H.P., con molino para pienso y máquina distribuidora de abonos de dos y medio de ancho. Informe, Salmerón, 77.

SE VENDE el contado o a plazos una finca de labor con casa cortijo en el sitio de los «Canchales», cerca de los pueblos de La Graciosa, Torremayor, Esparragalejo y Montijo.

Otra, de cinco fanegas, en la «Alcazavilla»; otra, de cinco idem, en la «Vega de la Puebla»; otra, de cinco idem, en el «Cerro del Amo», y otras varias.

Para tratar con su dueño, don Francisco Ramos, en Montijo. (Grandes facilidades de pagos.)

SE VENDE o arrienda una viña junto a la carretera de Badajoz, casa con gran bodega. Para tratar, con Dolores Corchuelo, en Valverde de Leganés.

SE VENDE camioneta Ford, casi nueva, con maletines, arrastre y alumbrado eléctrico; carrocerías para carga y viajeros.

Para tratar, con don Antonio Torresano, Herrería, Almodrotejo.

Vacante Solana de los Barros. Está vacante la plaza de médico titular de esta villa con el haber anual de 1.500 pesetas, más las iguales. Tiene 1.500 habitantes y buenas vías de comunicación. Para más detalles, a don Florentino Gallego, secretario del Ayuntamiento.

Las niñas desaparecidas

(POR TELÉFONO)

6, 1'30 h.

Una nueva fase del suceso. El Juzgado que instruye el sumario abierto con motivo de la desaparición misteriosa de las tres niñas de la calle de Hilarión Esquivel continúa realizando trabajos con gran actividad encaminados a la busca de las niñas desaparecidas.

Parece que el Juez ha dictado otros procedimientos que afectan a personas cuyos nombres no han aparecido hasta ahora mezclados en este asunto, y aunque se sabe de alguna diligencia que ya ha sido realizada, hoy no es posible hacerla pública por ignorarse si hay fundamentos para exponer con plácidos a dichos individuos.

La detención de la maestra Mariana Escudero ha sido causa de que entre el suceso en una nueva fase que se considera interesante.

Desde que ocurrió el suceso la Policía venía vigilando muy estrictamente a la maestra y a su esposo, el cual se encuentra delicado de salud.

Este, acompañado de su hermano, fué vigilado siempre por la Policía; salió hace algunos días de paseo, y durante la conversación que ambos sostenían un Policía oyó que el hermano decía al espacio de la maestra:

—Tu continúa con tu papel de víctima y vive tranquilo.

Estas palabras fueron consideradas muy significativas y se cree que desde entonces el Juez consideró oportuno seguir el procedimiento en otro sentido.

Hoy ha sido llamado a declarar ante el Juez el marido de la maestra, el cual ha ratificado sus anteriores declaraciones y en las que hoy nuevamente hizo coincidir fundamentalmente con la declaración prestada por su esposa.

Terminó lamentar desde que ahora las madres de las niñas desaparecidas se hayan vuelto contra su esposa e incluso lleguen a acusarla, a su juicio sin el menor fundamento.

Declaración de la madre de Angelita Cuevas. Carmen Guillén, madre de la niña desaparecida Angelita Cuevas, ha hecho nuevamente declaración ante el Juez que se asegura que entraña extraordinaria gravedad, hasta el extremo de no haber querido hacerlas constar hasta que la Policía realizase determinadas investigaciones para comprobar si tiene algún viso de certeza semejante acusación.

Como consecuencia de esto, el Juez transmitió a la Policía órdenes terminantes para que proceda a la busca y captura de un nuevo personaje que se cree que está complicado en este misterioso suceso.

REGION CATALANA

(POR TELÉFONO)

6, 1 30 h.

El atraco a la granja de Soldevilla. Barcelona.—Se conocen nuevos detalles de la persecución para detener a los atracadores de la granja de Soldevilla.

Una de las personas que más de cerca perseguían a los autores del hecho era un niño de diez años, vestido modestamente, y en una ocasión, cuando se hallaba a dos metros de los fugitivos, éstos hicieron disparos y el niño se arrojó al suelo para evitar que los proyectiles hicieran blanco, pero la gente creyó que había resultado herido y por eso aumentó extraordinariamente la indignación, hasta el punto de que cuando fueron detenidos la policía tuvo que protegerlos para evitar que el público los linchara.

Los dos autores del hecho han pasado a la Carcel, en donde están incomunicados.

Por las diligencias que está realizando el Juzgado se supone que los detenidos no serán sometidos a juicio sumario, sino que serán condenados en Consejo de guerra ordinario.

La Policía practicó hoy registros en los domicilios de los detenidos y en los de los padres.

En el registro practicado en casa de Benito Ruiz, la Policía encontró folletos de propaganda anarquista y sindicalista.

En el registro practicado en casa del padre fueron halladas dos pistolas y un revólver.

Uno de los detenidos se ha significado como sindicalista.

La Policía procedió anoche con gran actividad, practicando detenciones y registros.

Se asegura que los dos detenidos han tomado parte en el atraco de la Rabasada y en el asalto al café Español de Badelona.

Además han realizado otros robos, pues se confirma que en el registro practicado por la Policía en una taberna de la calle de Tapia, se han encontrado objetos robados.

Condecoración. Barcelona.—Para compensar los trabajos realizados por el Comité de la Feria de Muestras, para el buen éxito del Congreso nacional del Comercio español en Ultramar el Gobierno ha concedido la medalla de Ultramar al director de la Feria de Muestras.

Conferencia. Barcelona.—El Gobernador ha celebrado una extensa conferencia con el presidente de la Audiencia.

Sangriento suceso. Barcelona.—En la barriada de Casa Antúnez ocurrió el sábado un suceso del que existen varias versiones y ninguna de ellas con carácter oficial.

Parece la más segura la que dice que en el castillo de arbritos establecida cerca del Hipódromo, un individuo llamado Bartolomé Navarro, de veintinueve años, sostuvo una acalorada discusión con el inspector y el subinspector de Arbritos porque éstos le decomisaron una garrafa de vino.

Bartolomé se retiró, dejando allí la garrafa, y al poco rato volvió a por ella provisto de una escopeta.

Con este motivo se entabló una lucha y durante ella se disparó la escopeta y también al subinspector se le disparó el revólver; cuyo proyectil hirió a Navarro, penetrando en la parte posterior del muslo izquierdo.

También resultó Navarro con heridas en las piernas, producidas por los perdigones del disparo de escopeta.

Puñaladas. Barcelona.—En una taberna se hallaban José Pérez y Julián Ruiz bebiendo vino con otros amigos.

Luego penetraron en el establecimiento cuatro individuos que se dirigieron al lugar en donde estaban aquellos y sin que mediaran palabras los acometieron a puñaladas, dándose después a la fuga.

Los cuatro fugitivos fueron perseguidos por los serenos y los guardias de Seguridad y consiguieron detenerlos.

Los detenidos son Gregorio López, Marciano Moltes, Fausto Rivera y Armando Fernández, que se confesaron autores del hecho.

Un sumario. Barcelona.—El Juzgado que entiende en el atraco a la granja de Soldevilla, ha enviado el sumario a la Auditoría de la Capitanía general.

Telegrama. Barcelona.—Se ha recibido un telegrama del comandante del barco italiano Ferruccio, dirigido al Alcalde Interino, en el que aquél expresa su agradecimiento por las atenciones de que fueron objeto los tripulantes de dicho barco durante su estancia en Barcelona.

Embargos. Barcelona.—Para hacer efectivas las multas impuestas por el Gobernador, se ha procedido al embargo de los bienes del ex ministro señor Bertrán y Masia y del ex diputado provincial don Santiago Uber.

Suicidio. Barcelona.—En el domicilio de Francisco Serres se ha suicidado un individuo llamado Francisco Sasonni.

Este se presentó el señor Serra diciéndole que necesitaba 5.000 pesetas urgentemente y que si no se las daba se suicidaría, como así lo hizo al recibir de aquél contestación negativa.

Para alivio de la próxima cosecha Escuela de Peritos agrícolas de Badajoz

Laborer en seco

El ingeniero jefe del Servicio Agronómico y Agricultor, de Soria, señor Roldán, publica en el último número de la revista El Progreso Agrícola y Pecuuario (apartado número 10.034, Madrid), un artículo de la mayor actualidad.

Como el año fué excesivamente húmedo hasta fines de abril, el labrador no pudo hacer los barbechos hasta esa fecha, y apenas comenzados hubo de suspenderlos harto de hacer terrones a causa de la sequía.

Llevamos tres meses sin llover, y a las alturas en que nos encontramos no hay que pensar ya en que el agricultor pueda labrar sus tierras con arado hasta la sementera.

Esta es hoy la situación de una gran parte de las tierras de secano.

El señor Roldán explica el medio de hacer el barbecho en el poco tiempo que queda, siguiendo el sistema Jean por medio de gradas canadienses y cultivadores vibradores, que escarifican progresivamente el terreno, por pases sucesivos, que pueden llegar hasta los dieciocho o veinte centímetros de profundidad.

Ordenado por la Superioridad la celebración de exámenes en esta suprimida Escuela de Peritos agrícolas en el próximo mes de septiembre para los respectivos alumnos que tengan derecho a ello y para los aspirantes que tengan ya aprobadas alguna o algunas asignaturas de ingreso, para conocimiento de unos y otros se hace saber lo siguiente:

1.º Los aspirantes que tengan aprobadas alguna o algunas asignaturas podrán matricularse de las que lo deseen, desde el 10 al 20 del actual mes de agosto.

2.º Los exámenes de las asignaturas de ingreso tendrán lugar los días 10, 11 y 12 del próximo mes de septiembre.

3.º Los exámenes de las asignaturas de los tres cursos tendrán lugar los días 9, 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de septiembre.

Badajoz, 5 de agosto de 1924.—El ingeniero director, Eduardo Fernández.

LEA USTED TODOS LOS DIAS

CORREO DE LA MAÑANA EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Bravo Marillo, números 3, 5 y 7.—Badajoz

Table with subscription rates for different regions and advertising prices. Includes columns for 'Suscripciones', 'Ejemplares', 'Esquemas', and 'Precios'.

EL PASO

BENEGAS, NÚMERO 16. Vinos, aguardientes y vinagre. Aceitunas sevillanas, 1'00 kilo.

Advertisement for PALUDISMO (malaria) treatment, mentioning Quinolebrina and Tercianas, with contact information for Farmacia de SAIZ DE CARLOS.

La Unión Patriótica

Comités constituidos. La lista oficial de Comités constituidos, facilitada en el día de ayer por el presidente del Comité provincial don Antonio del Soier, es la siguiente: Corte de Peleas, Presidente, don Francisco J. raque-mada Solís, alcalde. Vicepresidente, don Celestino Martínez Rumero. Secretario, don Fioreaco Toribio. Vocales: Don Francisco Vázquez Vaca, don Celedonio Esteban Correa, don Isoceste López Bug y don Martín Gallardo Cano. Puebla del Pnor, Presidente, don Pedro González Acedo. Vicepresidente, don Eugenio Fernández Blas. Secretario, don Ubaldo Pérez Rivera. Vocales: Don Andrés Moriano Rodríguez, don Agustín Chavero Gómez, don Valeriano Moriano Rodríguez, don Fernando Berrio Escobar, don Emilio Chávez Gómez y don José Rivera Valverde.

Urogueria

por mayor y menor. José Fernández González, Almodrotejo. ANUNCIO. Por no poderlas atender su dueño se venden o arriendan 80 fanegas de tierra de labor de mulas y aperos de labor en la Estación de Veredas, que rentan hoy 7.000 reales. Para tratar, con su dueño en referida Estación. Informes, José Gallego, CORREO DE LA MAÑANA, Badajoz.

MILLONES

de enfermos con ECZEMAS, HERPES, ERUPCIONES, ERISIPELA, SARNA, GRIETAS, etcétera, hay curados ya con la maravillosa POMADA ANTISEPTICA 19 del DOCTOR PIQUERAS (Jaén). Farmacias, a 2'25, 3'50 y 5 pesetas.

Tintorería Francesa

Se tiene toda clase de ropa. Limpieza en seco. Seizmaría, 18 y 20.—Badajoz.

Advertisement for ZOTAL milk powder, featuring an illustration of a woman and child, and text describing its benefits for infants and the elderly.

Glosopeda, muermo

heridas y llagas del ganado se evitan [y curan con]

ZOTAL

Boletín de suscripción. Don habitante en... se suscribe a Correo de la Mañana... MIREN QUE HERMOSO! La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite a la SOCIEDAD NESTLÉ, Gran Via.



LA DICHA DEL HOGAR. No es el dinero sino la salud la que permite al hombre disfrutar de los encantos de la vida. Los mayores estragos son los que insensiblemente produce el raquitismo infantil, la anemia en la adolescencia, la deparación en la juventud y la neurastenia en la edad madura. Todas esas terribles enfermedades se curan radicalmente con el uso del reconstituyente HIPOFOSFITOS SALUD. Tres cucharadas al día bastan para conseguir en poco tiempo una curación definitiva. Más de 30 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina. Recibirlo todo escrito en un sobre con el nombre HIPOFOSFITOS SALUD en el sobre.

Relación

de los soldados de la Caja, por el... de esta capital y reemplazo...

Eugenio Gragera Paredes, Francisco Domínguez Guerrero, Lorenzo Sotoca Cordaro, Guillermo Herrero Aguado...

Antonio Alonso Bengoa, Angel Santos Andújar, Andrés Prado Zazo, Pedro Nieto Gómez, Antonio Arzao Cortés...

Andrés Molino Alvarez, Fernando Suero Morales, Manuel Romero Basno, Rafael Rojas García, José Mesa Hoigedo...

DE SOCIEDAD DE MERCADOS

BARCELONA

Los artículos que circulan sobre los coches, más la disposición favorable del Gobierno para el aumento del presupuesto...

Para Figueira da Foz ha salido, acompañada de su tía doña Aurora Moratinos, la bella señorita Luisa Moratinos...

Para el mismo punto ha salido doña Isabel Rodríguez de Moratinos, en compañía de su sobrina Mercaditas...

Marchó también a Figueira da Foz doña Felisa Montaña. Con dirección a Jerez de los Caballeros...

Después de permanecer en esta ciudad algunos días, procedente del balneario portugués de Cabeço de Vidres...

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño en Montserrat de la Serena, la distinguida esposa de don Garvayo Lopez...

Cambios oficiales de Lisboa

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

TELEGRAMA DE APERTURA La peseta, 4.600 reis; el duro, 23.000; el escudo, 21'73 céntimos.

Registro civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 5: Nacidos.—Angel Granda Sánchez, Gurugú, 200.

Fallecidos.—Pilar Pérez Muñoz, de doce años, bronquitis aguda. Martín Cansado, 10.

Cristino Fernández Fernández, de cuatro meses, atropello. Zurbarán, 33. Matrimonios.—Ninguno.

P. Gómez Muñoz

DENTISTA PLAZA DE LA CONSTITUCION, 18

Consultas De diez a dos

DE SOCIEDAD DE MERCADOS

BARCELONA

Los artículos que circulan sobre los coches, más la disposición favorable del Gobierno para el aumento del presupuesto...

Para Figueira da Foz ha salido, acompañada de su tía doña Aurora Moratinos, la bella señorita Luisa Moratinos...

Para el mismo punto ha salido doña Isabel Rodríguez de Moratinos, en compañía de su sobrina Mercaditas...

Marchó también a Figueira da Foz doña Felisa Montaña. Con dirección a Jerez de los Caballeros...

Después de permanecer en esta ciudad algunos días, procedente del balneario portugués de Cabeço de Vidres...

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño en Montserrat de la Serena, la distinguida esposa de don Garvayo Lopez...

Cambios oficiales de Lisboa

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

TELEGRAMA DE APERTURA La peseta, 4.600 reis; el duro, 23.000; el escudo, 21'73 céntimos.

Registro civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 5: Nacidos.—Angel Granda Sánchez, Gurugú, 200.

Fallecidos.—Pilar Pérez Muñoz, de doce años, bronquitis aguda. Martín Cansado, 10.

Cristino Fernández Fernández, de cuatro meses, atropello. Zurbarán, 33. Matrimonios.—Ninguno.

Bolsa de Madrid

(POR TELEFONO) 5. 22'50 h.

Table with columns for 'Fondos públicos' and 'Cambio interior' listing various securities and their values.

Cebadas y avenas. Hacia ahora han experimentado un rápido aumento, pero los compradores...

Habas y habones. Como lo anterior, en alza. Las habas se pagan hasta 44 pesetas...

Maíz. Con buena firmeza estamos cotizando este cereal del país a 33 50 y 34 pesetas...

Barcelona, 3 de agosto 1924.

Comunidad de Labradores de Ribera del Fresno

SURASTA. El día 17 del corriente, a las once de la mañana...

En la oficina de dicha Comunidad facilitarán cuantos datos sean precisos. Ribera del Fresno a 1.º de agosto de 1924.—El presidente, Juan Martínez.

Fabrica de hielo cristalino

Hielo cristalino por la pureza del agua. Gran duración por su baja temperatura. Paro...

Los aristócratas y sportman reconocen con su firma los excelentes resultados de las suelas Duplex-Fab. Exija siempre calzado con Duplex-Fab.

GRAN FERIA DE GANADOS

EN LOS SANTOS DE MAIMONA los días 15, 16 y 17 de agosto

INNUMERABLES FESTEJOS

Colegio de Santiago

SEGUNDA ENSEÑANZA Villanueva de la Serena

Profesorado titulado y competente. Excelente internado. Pidense detalles y programas al director licenciado don José Carapeto.

LOBON

Anuncio. Por dimisión del que la desempeña se halla vacante la plaza de médico titular de esta villa...

Coñac Caballero

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN 'EL TUNEL'.—ZURBARAN, 25

EL HIJO DE LA PARROQUIA

por Carlos Dickens

del mostrador se asomaba bastante a una rosa. Aquel espectáculo lúgubre en tan silencioso lugar oprimía el corazón del huérfano...